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Stadt 
Heidelberg 

Heidelberg, den 29.06.2017 

A n f r a g e  N r . :  0 0 5 0 / 2 0 1 7 / F Z   
A n f r a g e  v o n :  S t a d t r a t  H o l s c h u h  
A n f r a g e d a t u m :  1 4 . 0 6 . 2 0 1 7  

Betreff: 

Videofiles der Gemeinderatssitzungen 

Schriftliche Frage: 

In der Presse wurde u.a. die Leiterin des OB-Referats folgendermaßen zitiert: 

„Projekte werden weiterverfolgt, um Heidelberg als eine der digitalen Vorzeigestädte in 
Deutschland zu etablieren“. Diese Aussage können sicher viele Mitglieder des Gemeinde-
rats nur unterstützen. 

Für mich und für viele Heidelberger Bürgerinnen und Bürger gehört die Übertragung von 
Gemeinderatssitzungen im Internet (Videofiles) zu einer digitalen Vorzeigestadt unmittel-
bar dazu. 

Wann werden den Heidelberger Bürgerinnen und Bürger Videofiles zur Verfügung ge-
stellt? 

Können Sie uns mitteilen, wann die Einführung zeitlich erfolgen soll?  

Antwort: 

Mit Informationsvorlage 0067/2017/IV wurde der Gemeindeart am 18.05.2017 über die 
technischen und rechtlichen Rahmenbedingungen von Videofiles der Gemeinderatssit-
zungen informiert. 
Der Arbeitsauftrag aus dieser Sitzung wurde mit Schreiben des Oberbürgermeisters an 
die Mitglieder des Gemeinderates vom 22.06.2017 beantwortet. 
Entscheidend dabei ist, dass die schriftliche Zustimmung aller Gemeinderatsmitglieder er-
forderlich ist. Diese liegt aber nicht vor. 
 

 
 

Beschlusslauf 
Letzte Aktualisierung: 26. Juli 2017 
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Sitzung des Gemeinderates vom 29.06.2017 

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 29.06.2017 

Zusatzfrage Stadtrat Holschuh: 

Sind Sie mit mir einer Meinung, dass es eigentlich nicht nachvollziehbar ist, Heidelberg 
als „digitale Hauptstadt“ in Deutschland zu machen, und gleichzeitig es nicht möglich ist, 
Gemeinderatssitzungen über das Internet zu übertragen? 

Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner: 

Wir müssen uns schon daran gewöhnen, dass es in diesem Land Regeln gibt, die sind in 
Gesetzen festgehalten. Ich kann mich als Oberbürgermeister nicht einfach darüber hin-
wegsetzen. Solange wir eine Einstimmigkeit erzielen, ist das kein Problem, solange das 
nicht der Fall ist, können wir das so leider nicht machen. 

Mehr kann ich dazu nicht sagen. 

Stadtrat Föhr: 

Ich möchte anmerken, dass die Stadt Darmstadt, die ja jetzt „digitale Hauptstadt“ gewor-
den ist, Gemeinderatssitzungen auch nicht digital überträgt. 

Ergebnis: behandelt 
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